

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SAINT-DENIS | 2 MARS 2023

## TRAGIQUE ACCIDENT EN GRÈCE

**La CFDT Cheminots a pris connaissance du tragique accident qui a eu lieu dans la nuit de mardi à mercredi en Grèce entre Athènes et Tessalonique.**

**La CFDT Cheminots tient tout d'abord à adresser ses sincères condoléances aux familles et aux proches des nombreuses victimes décédées de ce dramatique accident mais aussi une pensée à celles et ceux blessés, traumatisés, touchés de près ou de loin par cette catastrophe.**

La CFDT Cheminots adresse également un message de soutien à l'ensemble des collègues, cheminotes et cheminots grecs, car un tel accident ne laisse pas indemne ces derniers. Le tragique accident de Bretigny survenu en France en 2013 est là pour nous rappeler que les traumatismes pour le personnel travaillant dans le monde ferroviaire sont, en pareille situation, nombreux et durables. C'est toute la famille cheminote qui est aujourd'hui endeuillée et concernée.

Il est encore trop tôt pour tirer des conclusions de ce dramatique accident, mais trois éléments sont à prendre en compte à ce stade :

➔ La démission du ministre des transports grec, traduisant implicitement la responsabilité de l'Etat dans la stratégie d'investissements et de financement de celui-ci dans l'infrastructure ferroviaire grecque.

➔ L'intervention du premier ministre grec appelant de ses vœux à ce qu'un tel dramatique accident ne se reproduise plus jamais sur le sol grec. Le monde ferroviaire français, qui a déjà connu malheureusement plusieurs tragiques accidents de la même ampleur, connaît déjà de telles prises de paroles. Pour la CFDT Cheminots, ces propos sont toujours trop tardifs lorsque l'irréversible se produit, et appellent à des décisions qui font suite à l'émotion mais dont les actes ( et notamment les financements) s'atténuent dans le temps. Ils traduisent aussi l'incapacité des pouvoirs publics à répondre efficacement aux trop nombreuses alertes envoyées par les professionnels du monde ferroviaire, par les organisations syndicales et notamment par la CFDT Cheminots.

➔ La mise en examen du chef de la gare de Larissa : les premiers éléments de l'enquête concourent comme, c'est souvent le cas, à penser qu'une erreur humaine est à l'origine de ce tragique accident. Or les deux éléments précédents démontrent que le déficit d'investissements dans le réseau Grec est le terreau qui a contribué à cette collision.

**Pour la CFDT Cheminots, et sans présager à ce stade des résultats de l'enquête en cours, la logique judiciaire semble toujours la même, et a toujours tendance à chercher les responsabilités immédiates à la base du système, sans présager des responsabilités globales et des défaillances du dispositif dans sa globalité.**

**LA CFDT CHEMINOTS RÉITÈRE SON SOUTIEN AU PEUPLE GREC.**

